

# LA TESIS

PERIÓDICO CATÓLICO

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN

Libreros, 26, principal, donde se dirigirá toda la correspondencia no administrativa.

ADMINISTRACIÓN

Libreros, 34, donde se dirigirán los pagos, reclamaciones y anuncios.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

SE PUBLICA MIÉRCOLES Y SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

		Ptas.	Cts
En España. . . . .	Un trimestre. . . . .	3	»
	Un semestre. . . . .	5	»
Ultramar y extranjero. . . . .	Un trimestre. . . . .	6	»
	Un año. . . . .	20	»

LA TESIS

Salamanca 17 de Junio de 1885.

**Suscripción para celebrar el triunfo del Obispo de Plasencia, propagar su pastoral, la del Obispo de Osma, etc.**

	Reales.
Suma anterior. . . . .	762
P. S. . . . .	1
<b>Total. . . . .</b>	<b>763</b>

(Sigue abierta la suscripción.)

MUCHAS GRACIAS, DON ANTONIO

Aun á riesgo de herir la espontánea y esquisita modestia del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, debiera ya la comunión tradicionalista haberle erigido una estatua sin aguardar á que Dios dispusiera de la malagueña monstruosidad. Porque son muchos los favores que debemos al señor Cánovas del Castillo.

Don Antonio, después de lo de Sagunto, fué árbitro y dueño absoluto de la España liberal y pudo hacer y deshacer á su omnipotente antojo sin que nadie le pusiera obstáculo, ni aun le hiciera observaciones, salvo el respeto á la regia prerogativa. A una voz suya hubiera roto las ligaduras del sepulcro el código *immortal* que cantó Alejandro antes de descender al valle de la pitanza; y el *glorioso* partido moderado, que languidecía de inanición, como candil falto de óleo, volviera de seguro á vida rozagante en cuanto le hubiese puesto al ojo las sopas y el buen vino del presupuesto. Pero Cánovas enterró en una misma fosa al moderantismo histórico y á su obra insigne, é hizo que Toreno levantara acta de la defunción y del sepelio para que constara á todos la doble *desventura*. Dios les pague la obra de misericordia.

Porque la Constitución de 1845 y su campeón mantenedor el partido moderado hicieron más difícil la situación de la comunión tradicionalista, menos clara y evidente para muchos la razón de su actitud y menos desembarazado y expedito el camino de su honrada y salvadora política. Si á pesar de la desatentada conducta anticatólica de la conservaduría, hay gente que aún tiene la desvergüenza de solicitar en su favor el apoyo de los católicos y defender á título de único bien posible el Gobierno de Cánovas-Pidal, calcúlese á qué urdimbre de sofismas daría hilo y tela la solapada mogigatería con que tapan los moderados la fría y excéptica impiedad de sus almas y de sus acciones. La farisáica beatería del más in-moral y desastroso de los partidos liberales que han explotado y envilecido á España, fuera in-agotable mina de *razones* para el ingenio mestizo,

que al fin como de pandilla de mucha necesidad y buen apetito y diente, discurre que rabia. Si ahora que no tiene más argumentos que los que saca del estómago nos aburre la mesticería hiriéndose de continuo y fervorosamente el pecho con la mano que le deja libre la cuchara, imaginen nuestros lectores los sermones diarios que nos enderezaría la hipótesis si Cánovas hubiera sustituido la flamenca vihuela de Romero por el devoto cirio de San Pascual. ¡No meterían entonces poco ruido cuando aún ahora arman tanta bulla los Bustos, Llanas, Salameros, Fernández, Zunzunegui, Perujos y demás señores disponibles y presentables!

Y no pararon aquí los beneficios. En lugar de la unidad católica, de letra muerta y pura farsa de la constitución difunta, á cuya sombra el Estado liberal por un lado, y su gran celestina la Universidad racionalista por otro, iban poco á poco prostituyendo el país á la sordina, nos deparó Cánovas, con la cooperación del caletre y pluma del leguleyo Alonso, otro artículo 11 de otra Constitución más echada *palante*, en que había de estar ciego el que no viese asomar la oreja libre cultista á través de las vaguedades y confusiones de una tolerancia de propósito mal definida. Armado con la cual, el guapo de Antequera la esgrimió tan bizarramente contra cosas y personas eclesiásticas, infiriendo á la libertad y derechos de la Iglesia tales heridas, que ya á nadie era lícito dudar que en Sagunto se inauguró una nueva y más peligrosa fase de la Revolución setembrina.

Más todavía. Cuando coronó el éxito aquel movimiento militar, estaban el partido liberal avanzado y la Revolución fiera, hundidos bajo el peso de la nulidad, de la impotencia y de la ignominia. Seis años de desgobierno, despotismo y anarquía, pusieron de manifiesto que la Revolución no fué protesta triunfante contra las viles y humillantes situaciones moderadas, sino un motin urdido y logrado por una pandilla de ambiciosos sin alma, de charlatanes y sofistas sin conciencia que concitaron en daño de otros tales que les excluían del presupuesto, los groseros apetitos y las desbordadas pasiones de pretorianos y plebe. Hicieron prueba plena de que la libertad que alardeaban no fué sino arma y patente de impía y desenfrenada licencia para ellos, y de tiranía feroz opresora del orden de la Religión, de la honradez y de la dignidad; y mostrándose torpes, ignaros. inmorales y cínicos gobernantes, aptos solo para atropellar los más sagrados derechos y las libertades más venerandas, cambiaron la ruín monarquía democrática, en sangrienta, desafortada y disolvente República, después en innominada y sombría dictadura, y con un bizantinismo de que no hay ejemplo en la historia de las degradaciones humanas, fueron de la noche á la mañana cortesanos de la República, como antes de la Monarquía, y como lo serían del Madhí si pudieran á su sombra seguir viviendo de la pública miseria. Un estadista de mediana sindéresis y de sólo regular energía los hubiera podido barrer sin peligro ni compromiso

alguno, grangeando para las instituciones que sirve y ama cierta respetabilidad y prestigio que le garantizaran arraigo verdadero y larga vida. El doctrinarismo, fundado sobre los despojos de esa fácil victoria y de esa reparadora justicia, hubiera hecho á la causa católica hondo y cruel daño, porque, con mayores apariencias de Monarquía restauradora y ortodoxa, atrajera á la situación gentes honradas fáciles al engaño; pero de todas suertes de más valor, fuerza y lustre que el medio ciento de legos que quieren ser nuestros diputados y directores, y la docena escasa de clérigos que sientan en la mesticería plaza de meritorios de mitras y prebendas.

El Sr. Cánovas alejó para siempre de nosotros este peligro. Prefirió los *valiosos* elementos de la Revolución, sacrificó la *unidad católica* moderada á los escrúpulos del ex-galán de Burgos; atusó y encrespó el caído tupé de Sagasta; sacó á flote la honestidad de Martos y el patchouli de Moret, y conquistó para el trono la benevolencia y la espada del caballeroso Duque de la Torre y la cooperación de su galante y literato sobrino. ¡Hasta el tiple posibilista ingresó en la oposición de S. M!

Pero la merced jamás al justo agradecida, el favor incomparable, piramidal, que diría cierto simpático mestizo de la clase de líricos, fué atraer desde la cumbre al valle con el imán de la cartera, á la piedra errática, al excelso de los excelsos, con todo el zaganete de mamelucos, custodio de las barbas teológico-guerreras de D. Alejandro. Había adoptado en la lucha de católicos y liberales este simpático mancebo una actitud neutral y romántica que en este país, donde lo inusitado y caballeresco tiene tanto partido, logró cautivar á muchos incáutos y hasta mantener á los adversarios en los límites de cierta prudencia respetuosa y cortés. Decían los admiradores y apologistas pidalinos, que la inteligencia de Alejandro rendía tributo á la razón y al derecho tradicionalistas; pero su corazón no podía prescindir de la fé heredada, del paterno culto dinástico, y las vacilaciones, dudas y aun congojas que con esta *colisión psíquica* padecía; presentábanle como tipo interesante y hasta *legendario* á las imaginaciones y naturalezas poéticas. Entre tanto Pidalín, bien pertrechado de razones tradicionalistas, lidiaba desenfendado y por su cuenta contra el desafortado gigante conservador, y en defensa de la Unidad católica y de los fueros vascos pronunció unos discursos regularcillos, que la hidalga benevolencia de sus nobles adversarios contribuyó á elevar al rango de piezas oratorias de selecta calidad. Gente hubo entre los nuestros que, juzgando á los demás por su propio corazón, creyó que como el Cid por cuenta del injusto Alfonso conquistaba reinos, ganaba triunfos Alejandro para la comunión tradicionalista, y dicho se está que para la Iglesia católica.

¡Que si quieres! Lo que traía há tiempo entre manos era la formación de un partido católico-liberal, militante y parlamentario, que turnase con

DEPOSITO LEGAL

los liberales avanzados en el poder, y del cual partido sería el propio Alejandro director y jefe, como es caudillo Windhorst del centro católico alemán, ó mejor aún, Mr. Malou de los pacientísimos conservadores de Bélgica. Para los fines de esta ridícula y pueril ambición, nacieron y combatieron *La España Católica* y *El Fenix*, dignos antecesores de *La Unión*; pero *El Siglo Futuro*, que hacía tiempo había penetrado los planes del inocente maquiavelismo mestizo, de tal suerte los descompuso, y con ellos al paladín *católico independiente*, que poco á poco fué apagando los fuegos oposicionistas y rebajando en la misma proporción sus pretensiones de jefatura social y parlamentaria. Entonces fué cuando ya por cuenta de Cánovas estableció el banderín de enganche de la Unión Católica de la casa de Astrarena, para ver de pescar con cebo religioso, pero no cayeron más peces que Canga, Pérez, Godró, Catalina y algún otro que más bien son ranas, y cansado ya de esperar y ansioso de *servir más positivamente á la Iglesia*, el héroe legendario, el caballero andante de la fé católica, se dejó de ideales caballerías y principios especulativos y, contentándose con dos pesetas, se echó por la cuesta abajo, hasta dar en el valle donde le mostraba Cánovas la cartera de Fomento.

Como si la *evolución* hubiera sido poco lastimosa y desdichada, una vez en la sinagoga conservadora sometió el implacable D. Antonio á tales pruebas al neófito, y él por su parte de tan buena gana las hizo, que ya nada nos deja que hacer ni que desear.

Al lado de este servicio que debemos al *inspiredo poeta* y aljamiado escritor, nada valen, con valer mucho, la paternidad de la zurda, su matrimonio con el fusionismo, que ya se habrá realizado á pesar del impedimento que pone el General López, y las arras de jurado, matrimonio civil, sufragio universal, que no saldrán del bolsillo del novio, que nada tiene que perder sino del patrimonio de cierto primo que figura el primero en la lista de las personas que nos cargan.

¡Ah Sr. D. Antonio! Muchas, muchísimas gracias.

### LOS CONSUMOS

Con el proyecto Cosgayónico que antes de ser ley está ya en parte rigiendo, se arrebató á los Municipios el recurso de los consumos, ó sea la parte más principal, cuantiosa y segura de los ingresos concejiles. Los Ayuntamientos tendrán por fuerza que prescindir de sus atenciones más necesarias y perentorias, ó contraer para satisfacer las obligaciones ruinosas y cargadas insostenibles. Para que la odiosidad del proyecto sea mayor y más repugnante, el Estado, que sin derecho alguno se *incúta* de un impuesto que no le corresponde, lo arrienda en subasta por tipo alzadísimo á logrereros que mirarán como mina propia el alquilado servicio, y con explotación codiciosa y desenfrenada harán subir hasta las nubes todos los artículos de consumo, empezando por los de primera necesidad. Es decir, la subasta, que en buenos principios políticos y rentísticos es insostenible, producirá además una angustiosa situación económica y social, causa perenne de disgusto, agitación, motín, y Dios sabe si algo peor.

Pero mucho más que las atrocidades que aquí se permiten todos los gobiernos liberales, nos asombran el asombro é indignación que producen en los partidarios de los nuevos sistemas. Los que ponen el grito en el cielo por estas torpezas y arbitrariedades de Cos-Gayón ¿no se han enterado todavía de que la vida, libertad y propios derechos del Concejo son incompatibles con el principio socialista que no admite otra representación ni personalidad social que el Estado? ¿No saben que en virtud de ellas el Municipio no es una sociedad con existencia propia no otorgada por el

poder, sino una dependencia burocrática local que el Gobierno agranda ó achica, quita ó pone, y organiza y dota como le parece conveniente? ¿No se han enterado de que aquí no hay más derecho que la voluntad del mayor número, y que el absolutismo parlamentario de las mayorías es una máquina que maneja á su antojo la oligarquía ministerial que las contrata y congrega? ¿Ignoran todavía que en virtud de este principio y tendencia socialistas que implica el Liberalismo, el dinero y la fortuna del país por vía de incautaciones ó contribuciones va poco á poco pasando al bolsillo del Fisco, que será sin tardar mucho el único propietario, como en la época de la Roma corrompida y moribunda lo era el Príncipe, señor de vidas y haciendas? ¿No saben nada de esto los liberales? Y si lo saben ¿por qué se quejan? Cuando decimos que las tres cuartas partes de la familia liberal pertenece á la clase de tontos.....

### OTRO BOFETÓN DE INGLATERRA

Tenemos, ó por mejor decir, tiene pendiente el Gobierno una cuestión diplomática con Inglaterra, que quiere cobrar en la España de Cánovas y Alejandro las humillaciones por que le ha hecho pasar Rusia. Como si no fuera bastante el cruel tormento de ver ondear pabellón extranjero en territorio español, la incuria de los Gobiernos liberales ha consentido que los ingleses hagan territorio propio la zona neutral de la línea; y en lugar de levantar en el pueblo de este nombre una importante plaza militar para garantizar los derechos españoles, lo han dejado reducido á un lugar desmantelado é inerte que convierten en sitio de esparcimiento y recreo las familias inglesas de Gibraltar. La faja neutralizada es asilo de contrabandistas y depósito de géneros decomisables; y si no hay con este motivo y otros análogos una cuestión diaria, es porque siempre cedemos nosotros con una mansedumbre que hace enrojecer de vergüenza.

En el mar no somos más afortunados. Han desaparecido hace tiempo las boyas que deslindaban las aguas jurisdiccionales españolas é inglesas, y los británicos, maestros en violencias y descarados despojos, han ido usurpando la soberanía marítima de España de tal suerte que una gran parte de la costa de Algeciras la consideran ya como propia por prescripción, y se da el escándalo y la ignominia de que los guardacostas españoles no puedan reprimir el contrabando en aguas españolas sin provocar un conflicto y la consiguiente humillación por que nos hace pasar la insostenible arrogancia de Inglaterra.

Ahora llega su descaro á formular quejas por que un buque español ha apresado en jurisdicción de España un barco contrabandista inglés; y todavía los periódicos ministeriales, y algún otro que que no lo es, se regocijan con el *sans facon* característico porque la nota inglesa viene concebida en términos conciliatorios y corteses. Querrían, sin duda, que en la infeliz España se cumpliera á la letra una muy conocida y gráfica frase que por mal sonante omitimos.

La solución será, como todas, sufrir la violencia y decir encima, Vds. perdonen. Si aquí hubiera un Gobierno que tuviera algo que ver con la honra y la dignidad del país, que oprime y esquilma, aun sin barcos ni recursos de ningún género se haría entrar en razón á esos mercachifles piratas con un acto de energía parecido al del general Narváez, que aunque liberal, tenía sangre y arranques de español antiguo. Pero Cánovas sufrirá *magnánimamente* el bofetón, y en cuanto á los excelsos lo mismo les importa la honra de España que la libertad y derechos de la Iglesia.

Y el caso es, que aun podíamos hacer una hombrada por lo mismo que tenemos poco que perder. Si estuvieran artillados nuestros puertos y el presupuesto de Marina, que es mayor que el de Italia, no se despilfarrara y filtrase de un modo escandaloso, podíamos arrostrar las iras de Inglaterra que con la gente de alma no es tan fiera como la pintan.

Nuestras posesiones están suficientemente guarnecidas para que puedan los ingleses tomarlas con fuerzas de desembarco; y ellos tienen un comercio en que podía el corso hacer daños de consideración. En la península hay también sociedades inglesas poderosísimas sobre que ejercer una coacción legítima, adecuada y eficaz; y la verdad es que si la Gran Bretaña nos viese dispues-

tos á hacer una *barbaridad*, que siempre se quedaría muy por bajo de las que contra el derecho de gentes consume ella todos los días, estamos seguros de que entraría en cuentas consigo y se le bajarían los humos.

Pero con Gobiernos liberales, y sobre todo conservadores, pensar en esto es pensar en lo excusado. Sufrirán el bofetón y pondrán la otra mejilla para que los mercaderes de la City queden satisfechos. Como si lo viéramos.

### ¿HAY MAS DESDICHAS?

Otra vez salen á campaña Limbano Sánchez, Máximo Gómez y Macé, que se disponen á renovar en Cuba la cruel guerra separatista. Y lo peor, que no hay en la isla fuerzas veteranas azevedas al género de lucha que allí se usa, ni siquiera ejército suficiente que oponer al vandalismo filibustero.

La guerra es en aquella antilla enfermedad crónica irremediable, porque nace y vive del liberalismo, y la inmoralidad de la Administración liberal la explica y la atenúa, ya que no la disculpe y justifique. En Madrid permite el sistema la propaganda filibustera en el mismo Parlamento, donde los Labras y Portuondos se despachan á su gusto contra España; y por complacer á los laborantes parlamentarios, con un falso y antipatriótico humanitarismo, se trata á los principales cabecillas capturados con una lenidad escandalosa. Si cuando se cogió á Macé, jefe de macheteadores é incendiarios que hacen una guerra de salvajes, y escudados con la impunidad de la manigua asesinan á mansalva al noble soldado español, se le hubiera aplicado la pena condigna, excusaba ahora sacrificar á nuestros infelices compatriotas. Pero por complacer á los ingleses se le trató con un mimo inusitado, ridículo y deshonroso; se le mudó de clima para que su preciosa salud no se resintiese, llegaron á dejarle suelto bajo su *honrada* palabra, y ahora tocamos las consecuencias.

Ahora empezarán las marchas y contramarchas; las batidas en que se coge una trompeta, un puñal ó un caballo; las emboscadas, tan fáciles de tender como difíciles de descubrir; la lucha con un enemigo invisible y traidor y con un clima que hace más bajas que el enemigo. Ya tenemos para rato; porque lo que el soldado trabaja en el campo, lo inutilizan la prensa, el Parlamento, los derechos individuales, las sociedades masónicas, etcétera, etc. Frutos del sistema que, á la corta ó la larga, producirán la *emancipación*, y mientras tanto la ruina y miseria de Cuba.

La virtuosa viuda de nuestro inolvidable amigo el leal y bizarro Palacios, ha tenido la honra y el consuelo de recibir la siguiente carta, que con muchísimo gusto publicamos:

«VENECIA, 5 Junio 1885.—A la viuda del general Palacios: Acabo de ver en los periódicos la noticia del luto con que el Todopoderoso nos aflige, y quiero hacerte saber, sin pérdida de momento, toda la parte que tomo en tu pena.

«Cada vez que la muerte priva á mi pobre España de un servidor como tu inolvidable marido, al dolor de perderle, añádesse en mi corazón la amargura de no haber podido recompensar, como se merecía, una existencia de abnegación y de heroica constancia.

«No olvides, á lo menos, que le lloro contigo, y que uno mis oraciones á las tuyas por el alma de aquél fidelísimo soldado y cumplido caballero.

«Que Dios te dé fuerzas para sobrellevar con cristiana resignación tan rudo golpe, y créeme siempre tu afectísimo,

»CARLOS.»

El pasado domingo se celebró en la Clerencia la fiesta que los congregantes de *El Apostolado de la oración* dedican anualmente al SACRATÍSIMO CORAZÓN DE JESÚS.

Muy de mañana la Real Capilla de San Marcos se vió concurridísima por una multitud en la que figuraban todas las clases sociales, que sin distinción alguna, antes al contrario, con esa consoladora igualdad que sólo puede engendrar entre los hombres la Santa Religión Católica, se agrupaba repetidas veces en torno de la Sagrada mesa Eucarística, una vez que hubo purificado sus almas en el santo Tribunal de la Penitencia.

A las diez de la mañana dió comienzo la solemne, misa interpretándose durante ella con tanta perfección como acierto, la bellísima composición de Von-Welden, en la que sobresalen los números del *Et incarnatus* y *Benedictus*.

En su ejecución distinguióse, como siempre, el joven seminarista Sr. Montoya, cuya voz no sólo por su extensión y delicadeza, sino también por el exquisito gusto y consumada maestría con que la modula, dejó agradablemente impresionado al numeroso y escogido auditorio que llenaba casi por entero la espaciosa nave del templo.

El Reverendo, P. Carrera S. J., Vicerector del Seminario conciliar ocupó la sagrada cátedra, y después de un brillante exordio en el que, con frase galana y castiza, enumeró los males que afligen á la Iglesia y los desórdenes que estenuan y combaten la sociedad, desarrolló la tesis de que sólo en el Sagrado Corazón de Jesús, como arca salvadora, pueden acogerse los hombres, si no quieren perecer en el espantoso diluvio de corrupción é impiedad en que está sumido el mundo.

Los motetes que se cantaron por la tarde en la visita de altares que procesionalmente se hizo en uno de los espaciosos tránsitos del Seminario, llamaron la atención por el gusto con que fueron escogidos y la perfección con que fueron ejecutados, siendo dignos de particular mención el tercero de Mendelssohn, admirable en su interpretación por el Sr. Montoya, que tanto se distinguió por la mañana, y el cuarto, debido á la pluma del fecundo Mariano García, en el que lució su agradable voz el Sr. Gallego.

La parte musical terminó con un brillantísimo *Tantum ergo* del maestro Meluzzi y el ya popular cántico al sagrado Corazón de Jesús que cuanto más se oye más agrada.

Tanto el templo como el tránsito de altares se hallaban iluminados profusamente y adornados con colgaduras y vistosas macetas y bien combinadas guirnaldas de preciosas flores.

### Chismografía política.

Decididamente. Puede afirmarse que la *inocencia* aún anda por el mundo.

Y no lleva trazas de acogerse á la propia casa, á pesar de los *chascos* que en todas partes tropieza.

Balaguer y su adlátere, el *sobrino del muy amado tío*, no aceptaron la fusión con Sagasta, si bien no han realizado el propósito de una verdadera oposición y sería ruptura.

¡La libertad ante todo!

Esto es sabido.

Y lo prueba el hecho de una especie de *manifiesto*, documento muy del gusto de los degenerados progresistas, dirigido por los disidentes á sus compinches de provincia, dándoles á elegir *consecuencia política*.

¡Que á tan poca cosa quede, en rigor, reducida la interminable jaculatoria y sentidos lamentos de los zurdos apóstoles!

Este proceder, lo mismo puede ser aficiones caballerescas del *bizarro general*, que románticas ternezas del *vate lemosín*.

Y no atribuímos la paternidad al *democrático patriota*, por no entregar á los héroes taurinos el proyecto en cuestión.

¡Es digno de mejor suerte!

Los *izquierdistas rurales*, no acostumbrados á estos mimos y arrumacos, se han quedado por de pronto como pollino novel entre dos piensos.

Pero.... ¡anda, anda! La indecisión no durará mucho tiempo.

Por de pronto, el comité del distrito de la Latina, ha ofrecido su adhesión incondicional á los principios (fijarse bien) del gran partido liberal y á su jefe el Sr. Sagasta.

El menos previsor puede tener por cierto que todos los congéneres del comité mencionado, seguirán la propia ruta.

Por aquello de liberales y ovejas bobas.....

Y por amor purísimo á los *principios*.

Y nada más.

Ya puede ver el Sr. López Domínguez el número de sus huestes.

No tiene más que contarse á sí mismo.

El cálculo es sumamente sencillo, pero cierto.

En cambio, tiene una *lámina de oro* que conmemora sus predicaciones veraniegas.

No es mucho que digamos ¡una lámina!

Pero menos es nada.

Y algo significa el recuerdo.

Si, como no dudamos, el General es cortés, bien puede decir á sus correligionarios y amigos: Muchas gracias.

Aun cuando la cosa no le haga ninguna. Porqué el *gallardo mancebo*, más está por las nuevas conquistas que por los pasados aniversarios.

Pero hay que tener paciencia.

Y moderar los ímpetus de la edad.

Tan ocasionados á imprudencias temerarias...

¡Y á las escalas de *reserva*!

Los conatos de crisis *romerista* han quedado resabiados en la gente conservadora.

El *Estandarte*, que no desmiente la raza y á quien es menester suponer bien enterado en los secretos de *bastidores*, ha dado publicidad á toda una candidatura ministerial completa, desde el Presidente del Consejo hasta el Gobernador del Banco de España.

Es verdad que la cosa va larga.

Como que se aguarda para ella al próximo otoño.

Y debe ser cierto, porque dicha estación del año es la propia para las *caídas*.

En ella caen las hojas.

Y dicen que los tísicos.

¿Y no caerán los mestizos?

El personal de la nueva compañía no puede ser más selecto.

Juzguen nuestros lectores, teniendo presente que sin quitar ni poner letra copiamos del *El Estandarte*:

«Presidente sin cartera: el Sr. Cánovas del Castillo.

«Gobernación: el Sr. Romero Robledo, ó el conde de Toreno, si el primero, como lo desea y es justo, fuese á presidir la Cámara de Diputados.

«Gracia y Justicia: Silvela (D. Francisco.)

«Estado: D. Salvador Albacete.

«Fomento; Duque de Mandas.

«Hacienda: D. Fernando Cos-Gayón.

«Guerra: general Azcárraga.

«Marina: vicealmirante Antequera, ú otro cualquiera.

«Ultramar: Conde de Tejada de Valdosa.

«Presidente del Congreso: D. Francisco Romero y Robledo.

«Presidente del Senado: el marqués de Molins.

«Embajador cerca de la Santa Sede: D. Alejandro Pidal y Món.

«Embajador en París: el señor marqués del Pazo de la Merced.

«Gobernador del Banco: D. Francisco de Cárdenas.»

¿Qué tal?

Por de pronto, se conoce que la gente está ya muy harta de Pidal y tratan de alejarle cortésmente.

Enviándole á Roma.

Y sustituyéndole con el Duque de Mandas.

Que debe ser un Ministro muy generoso y.... muy conservador hasta última hora, á juzgar por el nombre.

¿Qué vá á ser ahora de los hipotéticos, con el papá tan lejos?

Lo de siempre.

Es gente que nunca se pierde.

Como último recurso, les queda tomar á la vida por *hipótesis*.

Y que se fastidie el cabo.

Ya sabemos lo que vale el vicealmirante Antequera.

¡Que no es poco saber!

Gracias sean dadas á *El Estandarte*.

Pues el vicealmirante Antequera.....

Vale lo que otro... cualquiera.

Lo que es casi verso, y sin casi una verdad como una loma.

Hoy y mucho más con el tiempo, el cargo de Ministro de Marina no vá á exigir más que una mediana letra.

Para firmar la nómina decentemente.

Y completar la baraja de compadres con un *as más*.

El *Liberal* dice, con motinesca literatura, que los *mestizos* chupan la lámpara del Santuario, lo que es verdad, y que los íntegros hacen tragar el *oleo* á los demás.

No es cierto.

El aceite suaviza.

Y como nosotros lo hiciéramos tragar á los demás, *El Liberal* estaría ya como un guante...

En el puño.

El Sr. Arzobispo de Burdeos ha publicado, en defensa del Concordato, una Pastoral que inunda de luto y amargura el corazón de los católicos, porque desde Mons. Dupanloup, no se había hecho una defensa más completa y apasionada del catolicismo liberal. El Prelado francés, entiende que la guerra contra el Concordato, procede en parte de *opiniones honestas y sinceras*; que los enemigos de la Iglesia, quieren que aparezca incompatible con *nuestras constituciones democráticas, nuestras libertades, nuestros progresos sociales* (se nos figura que esto mismo quiere decir el Syllabus); que la Iglesia profesa *respeto benévolo á todo régimen político* (que no sea liberal, por supuesto); y que *sólo reclama libertad y ocupar un lugar al sol*. (Si; la libertad, la independencia y el derecho de ser maestra y guía de individuos y sociedades, de súbditos y de gobiernos, y sol de verdad y de justicia, sin obstáculos ni trabas.)

Y es claro; un Arzobispo que dice *seamos de nuestro siglo*, no puede menos de tratar á los católicos que llama imprudentes, intransigentes y que rebaja al nivel de los intransigentes rojos, con una dureza que contrasta con la blandura y benevolencia que extrema en favor y honor de los más enconados enemigos de Jesucristo. Para el Prelado de Burdeos, amar, defender y proseguir una política servidora de la Religión, es confundir la política humana con la causa sagrada de la religión, y ser *adversarios conocidos y confesos de NUESTRAS constituciones, es sugerir pretextos al odio de nuestros adversarios, y de provocar represalias desdichadas, cuya primera víctima pura é inocente ha sido la Iglesia*. De suerte que, según esto, la mejor manera de defenderla, es presenciar cruzados de brazos é impasibles los atentados y ultrajes que contra ella dirigen todos los poderes infernales condenados en su daño. El justo medio condenado por Pío IX, entusiasmo al Sr. Arzobispo que quiere dejar al país la libertad de que ejercite el derecho de elegir el régimen que crea mejor, y más de su gusto, más conforme con sus necesidades presentes y que se goce en la libertad (de expulsar á las comunidades religiosas, por ejemplo) en su civilización, en sus progresos (v. g., el de edificar con brutalidad pagana á Victor Hugo, y expulsar á Cristo para albergar los restos de su enemigo.) Monseñor tiene para los íntegros españoles duras alusiones. ¡Todo sea por Dios! Como si no nos bastaran los mestizos. En cambio S. E. ha recibido á estas fechas los plácemes de todos los ímpios que le presentarán por modelo de prelados tolerantes y sabios.

Los Obispos austriacos se han lanzado al campo de la política cristiana, recomendando en una pastoral colectiva la elección de diputados defensores de los derechos de Dios y de su Iglesia, de la monarquía legítima, de la unidad nacional del Imperio, y de la libertad y concordia de todas las provincias y razas que viven bajo el cetro de Francisco José. Un programa católico completo. Y según anuncia el telégrafo, el éxito de las elecciones ha correspondido á la recomendación y deseo de los prelados y de los católicos en general; porque los liberales han perdido quince puestos, y la mayoría ministerial en que el elemento católico-tcheco tiene tanta influencia é importancia alcanza una mayoría de sesenta votos. No nos extraña el resultado que puede ser comienzo y anuncio de ventajas más decisivas, porque en Austria cuentan los católicos no sólo con las simpatías sino con la acción personal y directa del Emperador, tan amigo de la Iglesia como enemigo de la Revolución, de la cual es contra su voluntad ilustre prisionero. Francisco José es á secas católico, como sus padres sin aditamiento de ninguna especie, y por eso son los católicos sus más entusiastas y amorosos súbditos; de él son aquellas hermosas palabras, cuando la guerra de 1859: *«mientras la revolución rugió en las calles y en los clubs puede permanecer indiferente; ahora que se sienta en los tronos, un Hapsburgo debe desnudar la espada en defensa del orden y de la Iglesia.»* Y en efecto, se batió contra la Revolución italiana y el cesarismo francés aliados, con honra aunque sin fortuna, y en Solferino estuvieron los austriacos, guiados personalmente por su Emperador, á punto de arrancar la victoria á sus enemigos. Francisco José es un monarca católico y caballero.

Los conservadores se resignan en Inglaterra á sustituir al ministerio Gladstone, tan quebrantado, desautorizado y aun dividido por la disidencia de Dilke y Chamberlain, ministros radicales partidarios de la autonomía de Irlanda. Salisbury, *leader* del partido en la Cámara de los Lores, y Stafford-Northcote en la de los comunes, formarán gabinete presidido por el último á instancias del primero, á quien encargó la Reina la combinación ministerial.

Aunque los liberales se las prometen muy felices en las próximas elecciones, como no se ha hecho todavía la división de distritos con arreglo á la nueva ley que les es favorable, porque da un nuevo golpe á la constitución tradicional y aristocrática de Inglaterra, pueden aún los conservadores luchar con ventaja. Dentro de poco irán perdiendo el terreno que gana el radicalismo liberal, y la Constitución inglesa, tan invadida de los nuevos principios desde la refor-

ma electoral de 1832, perderá la única ventaja que tenía, el arraigo y la autoridad de la tradición y de la historia. El Liberalismo y la Revolución van á vengar á los pueblos y á sus Gobiernos de los ultrajes y atentados de Inglaterra.

La noticia más importante, es la alianza del radicalismo inglés con los autonomistas irlandeses, por la cual han abogado calurosamente Dilke y Chamberlain en el *Cobden-Club*. Siempre el partido liberal si no por justicia por conveniencia de intereses concordados, fué favorable á Irlanda para tener en el Parlamento el apoyo de un pueblo emancipado de la servidumbre protestante y aristocrática. Ahora la inteligencia entre la fracción más avanzada de los wigs y el *parnellismo*, si por un lado es propicia á Irlanda, para la cual quiere la autonomía administrativa y el sufragio universal, por otro lado constituye el peligro de que la heroica isla sea presa de la Revolución liberal. Nunca los católicos trabajarán bastante para que la autonomía que en plazo relativamente corto están llamados á alcanzar, vaya por las sendas de la Iglesia, que son las de la libertad verdadera y sólida. No olviden los irlandeses que los Obispos han sido los más infatigables y heroicos defensores de la causa nacional, y que ahora mismo Mons. Croke, Arzobispo de Cashel, trae á la tierra de San Patricio la seguridad del paternal afecto del Pontífice y de los votos que hace por la libertad y prosperidad irlandesas.

### Gacetillas.

Sabemos de cierto que *El Intransigente* se nos remite con toda puntualidad. No esperábamos menos del caballeroso colega. Lamentamos que *intenciones aviesas ó distracciones* padecidas por los funcionarios de Correos, nos impidan el gusto de recibirle diariamente.

Con las reservas consiguientes y haciéndonos eco de los rumores que han llegado hasta nosotros, denunciamos á la indignación pública el bárbaro atentado de que fué objeto en una de las noches pasadas el joven escolar Sr. Amezága, á quien parece ser le fué disparado un tiro por no se sabe qué persona en ocasión que dicho joven paseaba con otros compañeros por la Glorieta á las diez y media de la noche.

Hechos como el presente exigen no sólo la represión debida, sino también la adopción de las medidas oportunas para evitar en lo sucesivo salvajismos de esta índole.

Bueno sería que el Excmo. Ayuntamiento alumbrase convenientemente los paseos de las Carmelitas y la Glorieta, tan frecuentados en la presente estación.

Con la mayor alegría participamos á nuestros lectores el éxito que ha obtenido un *Triduo* celebrado por dos reverendos padres de la compañía de Jesús los días 11, 12 y 13 del actual en el pueblo de Babilafuente, donde con el mayor fervor y religiosidad han confesado y comulgado más de quinientas personas, cuando el vecindario de dicho pueblo no pasa de trescientos vecinos.

Felicitemos á los RR. PP. y digno párroco, así como también á los cristianos moradores de Babilafuente.

Se nos dice como muy probable que el Sr. Dr. don Enrique Almaraz Santos, Magistral de esta Santa Iglesia Catedral, será nombrado muy en breve dignidad Chantre de la Catedral de Madrid. Felicitemos por ello al conocido orador sagrado.

Más de 30 industriales de esta ciudad han elevado una exposición al Sr. Administrador de Contribuciones y Rentas solicitando del mismo se incluya en la correspondiente matrícula de subsidio la cooperativa militar recientemente fundada.

A quien corresponda rogamos encarecidamente reprima los escándalos que hace días vienen repitiéndose con harta frecuencia en la calle de Traviesa. Parece ser que *dos cambiados matrimonios* tratan de desavenir un tercero, reteniendo á la cónyuge del mismo y maltratando de palabra y hecho al inocente marido, que requiere la paz y tranquilidad de su casa. Ya en otra ocasión un Sr. Concejal y reputado médico tuvo que intervenir, casualmente por cierto, en una de estas contiendas, promovida por las mismas personas á que ahora nos referimos.

El sábado último se remitieron por la superioridad las ternas de jueces municipales de esta provincia en el próximo bienio.

Para esta capital viene nombrado el Letrado don Manuel Méndez Seijas.

Ha fallecido en Cáceres el Sr. Dr. D. Juan García Carrasco, Caballero de la Real y distinguida Orden militar portuguesa de Nuestro Señor Jesucristo, reputado Abogado de aquel ilustre Colegio y distinguido alumno que fué de esta Universidad.

Rogamos á nuestros lectores se sirvan encomendar su alma á Dios, y enviamos nuestro sentido pésame á su respetable familia.

Nos ha sido remitida por la *Propaganda Catalana* una reproducción fototípica titulada *Somorrostro* del lienzo de Ferrán que posee el Sr. Duque de Madrid. Representa el momento en que está á caballo; rodeado de su Estado mayor ve desfilar los prisioneros republicanos hechos en la batalla.

Tan interesante lámina la recomendamos á nuestros suscritores por su belleza artística y su baratura increíble.

Por el Gobierno civil de esta provincia se conmina con una multa á los pueblos que no han remitido aún los presupuestos municipales para el próximo año económico.

La Delegación de Hacienda de esta provincia pone en conocimiento de los tenedores de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior, que desde el día 15 de este mes hasta fin de Agosto inmediato, será admitido el cupón correspondiente al trimestre que vence en 1.º de Julio próximo.

Se halla vacante el estanco del pueblo de Peralejos que se surte de la subalterna de Rentas Estancadas de Vitigudino.

Por la Junta correspondiente se saca á pública subasta para el 4 de Agosto inmediato y bajo el tipo de 4.698 pesetas 90 céntimos, las obras de reparación y ensanche del templo parroquial de San Cristóbal, en Ciudad-Rodrigo.

Ha de proveerse la plaza de Médico titular de Santipañez de la Sierra, dotada con el sueldo anual de 50 pesetas.

El 23 del actual ha de celebrarse en Alberguería de Argañán, subasta de leñas procedentes del monte denominado de la Genestosa.

El Sr. Gobernador civil está dispuesto á enviar muy en breve comisionados de su autoridad que realicen los adeudos existentes en el pago de las atenciones correspondientes á la primera enseñanza.

Aplaudimos la medida.

Por nuestro Ayuntamiento se anuncia en pública licitación, el remate de las obras de desmonte y conducción de escombros resultantes en la calle de la Rúa.

Se halla vacante la plaza de Secretario de Ayuntamiento de Castillejo de dos casas, remunerada con 400 pesetas anuales.

Se anuncia la provisión de las plazas de médicos titulares de Mogarraz y Encinasola de los Comendadores, dotadas respectivamente con 750 y 200 pesetas anuales.

Se hallan vacantes en Villarino dos plazas de médicos con el sueldo anual de 500 pesetas.

Ha causado no poca alarma la noticia de que en Calvarrasa de Abajo se ha presentado la epidemia del sarampión y que afecta indistintamente á todas las edades.

Esperamos se tomen las medidas convenientes para evitar su propagación á esta ciudad.

Con motivo de la festividad de San Juan de Sahagún nuestro querido y particular amigo el Sr. Moyano colocó, como tiene de costumbre, á la entrada de la calle de Traviesa una bien combinada y vistosa iluminación, orlado la imagen del Santo que tenía en su centro.

El jueves, durante la fiesta de la octava del Corpus, se inició un pequeño incendio en la capilla del Eccehomo de la Catedral, que hizo presa en el dosel. Afortunadamente se acudió con tiempo y el fuego no tuvo consecuencias de importancia.

Tenemos entendido que la Academia de Legislación y Jurisprudencia de Salamanca piensa dar gran impulso á sus trabajos, muy especialmente al *Boletín* que viene publicando.

Las reformas que en el mismo han de hacerse no dudamos han de conquistarle interés é importancia á tan excelente publicación.

Excitemos el celo de los señores académicos á fin de que, unidos los esfuerzos de todos, mantengan y acrecienten en obsequio de la célebre Salamanca la utilísima institución con tanto entusiasmo fundada y hasta ahora mantenida.

El Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona ha colmado de distinciones y cristianos consuelos á nuestro queri-

do amigo el Sr. Llander con motivo del fallecimiento de su virtuosa madre, del cual dimos cuenta oportunamente á nuestros lectores.

Con bastante anticipación y con objeto de asistir á los funerales, visitó el Sr. Obispo la casa mu tuoria, acompañó el duelo á la parroquia de San Justo y Pastor, marchando después al cementerio donde rezó un *responso* por el eterno descanso del alma de la ilustre finada, no moviéndose de su sitio apesar de la lluvia hasta que el último sacerdote hubo rezado la cristiana oración. Por último, en su propio coche acompañó al Sr. Llander hasta la casa de éste.

En medio de la indecible amargura que en amantísimos hijos produce la pérdida de una madre, el señor Llander debe de experimentar no pequeño gozo, viendo la participación que en sus aflicciones toman no sólo sus deudos y amigos, sino su propio Prelado.

El lunes último giró una visita al Santo Hospital el Sr. Gobernador civil, acompañado del Presidente de la Diputación provincial, quedando ambos señores complacidos del buen estado y servicio de tan benéfico establecimiento.

Se nos dice que en la Fregeneda ha ocurrido no sabemos qué desgracia, por lo cual parece ser han salido de esta capital con dirección á aquel punto alguna autoridad administrativa y fuerzas de la guardia civil.

NOTICIAS SANITARIAS.—En Valencia, según el estado sanitario que publica el *Boletín oficial*, durante las últimas veinticuatro horas del 12 han ocurrido en la provincia las invasiones y defunciones siguientes: Alcira 4 y 2 respectivamente, Alberique 8 y 2, Algemesi 2 y 2, Sedavi 2 y 1, Museros 8 y 1, Albuisech 22 y 0, Fortaleny 2 y 1, Buñol 19 y 8, Alfara del Patriarca 2 y 1, Albalat dels Sorells 3 y 3, Alfafar 5 y 1, Almusañes 0 y 1, La Granja 1 y 0. En Burjasot, Llanera, Canals, Bellreguard y Játiva no ha ocurrido novedad.

Desde que se inició la epidemia en Játiva hasta hace ocho días que se disfruta de la salud más perfecta, ha habido unas 800 invasiones y de 250 á 260 defunciones.

El mes actual empezó con 11 invasiones; el día 2 hubo ocho, y el 3 ninguna, y desde entonces no ha habido otra.

El parte de Castellón referente á las doce últimas horas hasta la madrugada del jueves, dice que en Villareal ha habido 18 invasiones y 13 defunciones; en Nules, 12 y 2; Villavieja 5 y 1, en Soneja, 4 y 2, y 4 invasiones en Navajas y 2 en Burriana, sin ninguna defunción.

En Madrid ocurrieron ayer seis casos. Ha fallecido la mujer atacada en la ronda de Segovia. Estuvo enferma ocho horas.

Dícese que el doctor Benavides ha declarado que son del cólera morbo asiático los enfermos conducidos en los últimos días pasados al Hospital general.

La misma declaración se atribuye al doctor Galligo, respecto de los casos que hace días se presentaron en el cuartel de la Guardia civil.

Las noticias de Murcia son poco satisfactorias.

En doce horas, según parte oficial, han ocurrido en el casco de la capital 28 casos de enfermedad sospechosa, y se han presentado hasta 60 en el partido rural del Llano de Brujas y en los pueblos de Molina, Allnazar, Cotillar, Cristi y Sorqui.

En vista de eso se ha ordenado al Gobernador que adopte en la capital todas las medidas sanitarias que se han aplicado y aplican en Madrid.

Además se ha acordado el establecimiento de un lazareto en Pozo Cañada ó Tobarra, pues en Chinchilla no se ha encontrado edificio con condiciones.

En este lazareto como en los establecidos para Castellón y Valencia, llegarán los trenes que se dividirán en limpios y sucios, según su procedencia. A los viajeros de puntos limpios se los someterá á una observación y fumigación ligera, continuando su viaje; á los de puntos sucios, se los someterá á una detenida observación, se fumigarán sus equipajes y se habilitarán cuartos para la fumigación de las ropas que lleven puestas, todo lo cual se hará con gran rigor. Después de esta operación continuarán su viaje. Los viajeros en quienes se observe algún sintoma sospechoso, serán trasladados al lazareto á sufrir cuarentena.

### Boletín religioso.

SANTORAL.—DÍA 17, San Manuel, mártir, patrón de Morella.

DÍA 18, San Marco y San Marceliano, hermanos mártires y San Ciriaco.

DÍA 19, San Gervasio y San Protasio, mártires.

SALAMANCA.

IMP. Y LIB. DE JACINTO HIDALGO, ANTES DE CEREZO, Calle de la Rúa, número 12.